## Online-Aktion zum "Tag der gewaltfreien Erziehung"

Vortrag für Beschäftigte in Kinderbetreuungseinrichtungen / Angebot vom Dt. Kinderschutzbund Stadt und Landkreis Cuxhaven

KREIS CUXHAVEN. Seit 20
Jahren wird deutschlandweit
Ende April der Tag der gewaltfreien Erziehung begangen. In diesem Jahr läd der Dt.
Kinderschutzbund Stadt und
Landkreis Cuxhaven e.V. zu
einem Online-Vortrag für ErzieherInnen "Kinder sind
Menschen!" – Das Recht des
Kindes auf eine Pädagogik
der Gleichwürdigkeit ein.

Im Jahr 2000 wurde das Recht des Kindes auf gewaltfreie Erziehung im Bürgerlichen Gesetzbuch verankert.

Dennoch ist die gewaltfreie Erziehung in unserer Gesellschaft keine Selbstverständlichkeit und immer noch gibt es Äußerungen, dass "ein Klaps noch niemandem geschadet" hat. Dabei geht es aber nicht nur um die körperliche Gewalt



gegen Kinder, sondern auch darum Kinder als gleichwertige Persönlichkeiten zu akzeptieren und respektvoll auf ihre Belange einzugehen.

## Verantwortung für ein gewaltfreies Aufwachsen

"Der Tag der gewaltfreien Erziehung erinnert die gesamte Gesellschaft daran, dass sie eine besondere Verantwortung für ein gewaltfreies Aufwachsen aller Kinder trägt" so Dagmar Siebenhaar, 1. Vorsitzende.

Referentin des Onlinevortrages ist Dipl. Sozialpädagogin und Kinder-Jugendsozialtherapeutin Corinna Scherwath, die im Landkreis Cuxhaven bereits mehrere Fortbildungen im Elementarbereich angeboten hat und die Teilnehmer auf ihre unverwechselbare Art begeistert und berührt hat.

Wie sieht es in unseren Einrichtungen über 70 Jahre nach der Formulierung der Menschenrechte und 20 Jahre nach der Einführung des Rechtes auf eine gewaltfreie Erziehung aus? Wie gut ist es uns in der pädagogischen Profession gelungen, zu neuen Umgangsformen mit Kindern zu kommen, in denen Beschämung, Entwürdigung und Demütigungen tatsächlich zur "alten Schule" gehören? Konnten sich neue Formen der Beziehungsgestaltung, in denen Kinder nicht über Konditionierung - Belohnung und Bestrafung - in ihrer Integrität verletzt werden bereits durchsetzen?

Der Vortrag soll nachdenklich stimmen und einen selbstkritischen Blick auf etablierte Erziehungsmethoden und den professionellen Alltag wagen.

Anmeldungen zum kostenfreien Online-Vortrag am 28. April von 16 bis 18 Uhr werden unter der Emailadresse info@kinderschutzbund-cuxhaven.de entgegengenommen. ku/hwi

## INFO

Text für Extrakasten: Der Deutsche Kinderschutz-bund Stadt und Landkreis Cuxhaven e.V. setzt sich als Lobby für Kinder für die Interessen und Rechte aller in Deutschland lebenden Kindern ein. Die Basis der Arbeit ist die UN-Kinderrechtskonvention. Weitere Infos unter www.kinderschutzbund-cuxhaven.de.